

Presse Nationale

> Politique



Palais présidentiel : économie et politique au menu pour le Président Ouattara, hier

Un jour après sa prestation de serment devant plus d'une dizaine de Chefs d'État africains et de gouvernement, le Président ivoirien a eu une journée pleine, hier mardi 15 décembre 2020 au Palais présidentiel à Abidjan-Plateau. Il a reçu successivement en audience, Boureima Abdallah, président de la Commission de l'Union économique et monétaire Ouest africaine (UEMOA), Jean-Claude Meyer, Vice-chairman International de Rothschild & Cie, et Dr Hakima El Haité, présidente de l'Internationale libérale. Avec M. Boureima, les échanges ont porté sur les différents chantiers de l'UEMOA ainsi que la préparation du prochain sommet des Chefs d'Etat et de gouvernement de cette organisation. En ce qui concerne Dr Hakima El Haité, elle a évoqué les perspectives de développement et de réconciliation nationale dans le pays. A son tour, Jean-Claude Meyer a exprimé la volonté de sa banque de mettre à la disposition de notre pays, les investisseurs qui souhaitent contribuer à son développement économique et social.



Situation sociopolitique : la réconciliation des Ivoiriens confiée à KKB

Dans un communiqué lu, hier mardi 15 décembre, par le ministre d'État, secrétaire général de la Présidence de la République, Patrick Achi, Kouadio Konan Bertin dit «KKB » a été nommé au poste de ministre en charge de la Réconciliation nationale. Né le 26 décembre 1968 à Lakota, KKB est un homme politique ivoirien. Il a figuré parmi les quatre candidats en lice pour le scrutin du 31 octobre 2020. C'est lui qui aura la lourde tâche de «réconcilier» les Ivoiriens. Pour KKB, c'est un défi. Il demandera certainement à tous les Ivoiriens de s'y mettre pour panser les plaies du passé. La réconciliation nationale devrait parvenir à recoller les morceaux.



Coopération : l'ambassadrice de Grande Bretagne fait ses adieux à Hamed Bakayoko

L'ambassadrice de Grande-Bretagne en Côte d'Ivoire, Joséphine Gauld, en fin de mission diplomatique, est allée, mardi 15 décembre 2020, faire ses adieux au Premier Ministre ivoirien Hamed Bakayoko.



Sahle-Work Zwede, Présidente de l'Éthiopie : "l'avenir est radieux pour la Côte d'Ivoire"

La Présidente de la République fédérale d'Éthiopie était présente, lundi, à la prestation de serment du Chef de l'Etat, Alassane Ouattara. Pour la seule Africaine à faire partie du top cent des femmes les plus puissantes du monde, publié par le magazine Forbes, « l'avenir est radieux pour la Côte d'Ivoire ». Elle a fait cette déclaration lors d'une interview qu'elle a accordée à notre quotidien.



Diplomatie : la coopération entre l'Union Européenne et la Côte d'Ivoire sera renforcée, indique l'ambassadeur Jobst von Kirchmann

L'ambassadeur de l'Union Européenne (UE) en Côte d'Ivoire, Jobst von Kirchmann, a indiqué le 15 décembre 2020 à Abidjan, après une séance de travail avec le Premier Ministre ivoirien, Hamed Bakayoko, que la coopération avec la Côte d'Ivoire sera renforcée. « Les relations qui lient l'Union Européenne et la Côte d'Ivoire sont excellentes. Nous entendons donc renforcer notre coopération avec la Côte d'Ivoire, en l'accompagnant avec notre budget », a déclaré l'ambassadeur von Kirchmann. Le diplomate européen a relevé que la question du cacao durable occupera une place de choix. C'est ainsi que les deux parties se sont engagées à rendre "plus durable" la chaîne de production du cacao.

> Economie



Accès à l'eau potable : plus de 600 milliards mobilisés depuis 2011

A l'occasion d'un séminaire de renforcement des capacités managériales et techniques des acteurs du secteur de l'Hydraulique, le mardi 15 décembre 2020 à Abidjan-Yopougon, le ministre de l'Hydraulique, Laurent Tchagba, a soutenu que plus de 600 milliards de FCFA ont été mobilisés pour les investissements dans ledit secteur, depuis 2011. Le gouvernement, à travers le ministère de l'Hydraulique, envisage d'assurer la couverture en eau potable à au moins 95% de la population à l'horizon 2025.



2e édition des Awards des entreprises, transformation des produits locaux : le ministre Adama Coulibaly réitère l'appel du gouvernement aux entreprises

Le mérite des entreprises privées de Côte d'Ivoire a été reconnu lors de la seconde édition des Awards des entreprises, organisé dans un contexte de Covid-19. La cérémonie de récompense s'est déroulée à Abidjan-Port-Bouët le vendredi 11 décembre 2020. Le parrain de la cérémonie, le ministre de l'Economie et des Finances, Adama Coulibaly, recevant son prix, l'a dédié au Premier Ministre Hamed Bakayoko (qui lui a reçu le super prix d'excellence Awards des Awards) avant d'encourager les acteurs du secteur privé à maintenir le cap en ce qui concerne la transformation des produits locaux. «Il convient d'encourager toutes les entreprises et tous les porteurs de projets à maintenir le cap de solutions innovantes pour améliorer le quotidien des populations. L'objectif est bien évidemment de voir les entreprises de qualité avec des leaders engagés dans la transformation sur place des produits locaux», a réitéré le ministre Adama Coulibaly à l'endroit des opérateurs économiques.

> Société



Recensement de la population : Kaba Nialé annonce une nouvelle opération pour 2021

Au terme de la présentation du projet de budget global 2021 de son département ministériel au Sénat, le mercredi 9 décembre 2020, la ministre du Plan et du Développement, Kaba Nialé a annoncé devant la presse la tenue en 2021, d'une nouvelle opération de recensement de la population. "Le budget 2021 prend en compte le recensement de la population. Bien entendu, il s'agit maintenant de programmer l'opération en tenant compte des différentes contraintes du calendrier électoral, et également des autres contraintes, pouvoir trouver le moment où la population vit dans son milieu naturel et habituel, et ensuite tenir compte des intempéries, afin de pouvoir faire une opération de recensement qui est fiable et qui donne les bons chiffres", a-t-elle fait savoir. Pour rappel, le dernier recensement général de la population en Côte d'Ivoire a eu lieu en 2014.



Lutte contre la Covid-19 : la Chine fait don de 20 respirateurs et 30 000 kits de diagnostic

L'ambassadeur de Chine en Côte d'Ivoire, Wan Li, a remis, mardi, 20 respirateurs et 30 000 kits de diagnostic Pcr au ministre ivoirien de la Santé et de l'Hygiène publique, Eugène Aka Aouélé. C'était à l'occasion d'une sobre cérémonie dans les entrepôts de la Nouvelle pharmacie de la santé publique (Npsp) à Treichville. Aka Aouélé a salué l'altruisme de la République populaire de Chine qui, en dépit du faible taux de létalité de la Covid-19 en Côte d'Ivoire, continue d'apporter son assistance sanitaire au pays. « Nous ferons bon usage de ce matériel », a promis le ministre ivoirien au diplomate chinois. Il a profité de l'occasion pour dire à son hôte que la Côte d'Ivoire a également le regard tourné vers la Chine dans le cadre de son programme de vaccination contre le coronavirus.



Lutte contre la Covid-19 : la République tchèque offre 20 lits médicalisés motorisés

Le vice-ministre des Affaires étrangères de la République Tchèque, Martin Tlapa, a remis, hier, dans l'enceinte du Chu de Treichville, un lot de 20 lits médicalisés motorisés au ministre de la Santé et de l'Hygiène publique, Eugène Aka Aouélé. Valeur du don, 36,26 millions de FCFA. L'autorité sanitaire ivoirienne a noté que ce geste du « pays frère », la République Tchèque, témoigne de l'excellence et de la solidité des relations qui unissent cet État européen à la Côte d'Ivoire. Il a ajouté que ces lits motorisés, aux caractéristiques innovantes et hautement performants, vont servir pour les soins intensifs et courants, les hospitalisations pédiatriques, etc. Le ministre a également fait savoir que l'équipement va booster la réponse médicale aux pandémies, telles que la Covid-19, le paludisme, la tuberculose.



Accès à l'eau potable et à l'assainissement : huit communes bénéficient d'un grand projet financé par les États-Unis

"Eau, assainissement et hygiène des municipalités en Afrique de l'Ouest" ou simplement "Muniwash" (le sigle anglo-saxon). La Côte d'Ivoire fait partie des premiers pays bénéficiaires de ce grand projet régional, qui a été officiellement lancé, le 8 décembre Abidjan-Plateau. Muniwash est financé par l'Agence des États-

Unis pour le développement international (Usaid) et mis en œuvre par Tetra Tech, en partenariat avec l'Association africaine de l'eau (Aae) au Bénin et en Côte d'Ivoire pour une période de cinq ans (2019-2024). En Côte d'Ivoire, ce sont huit communes qui en sont les bénéficiaires. Il s'agit des communes d'Abobo, d'Abengourou, de Bouaké, Gagnoa, San Pedro, Soubré, Yamoussoukro et Yopougon.

Vu sur le Net

> Société



Secteur postal : l'ARTCI annonce une opération d'assainissement et de mise en conformité des opérateurs

L'Agence de régulation des télécommunications/TIC de Côte d'Ivoire (ARTCI) veut mettre de l'ordre dans le secteur postal. Une opération d'assainissement et de mise en conformité des sociétés et autres opérateurs du secteur, est prévue pour les prochains jours, sur l'ensemble du territoire national. En attendant, Bilé Diéméléou, directeur général de l'ARTCI, a rencontré, le mardi 15 décembre à l'auditorium de l'ARTCI, à Abidjan-Marcory, plusieurs acteurs du secteur, pour leur porter l'information, échanger avec eux et surtout les exhorter à se conformer à la réglementation, en vue de l'assainissement du secteur postal.



Accompagnement de la jeunesse : Mamadou Touré félicite Fernande N'Goran, docteure en pharmacie à 23 ans

Le ministre de la Promotion de la Jeunesse et de l'Emploi des Jeunes, Mamadou Touré, a reçu, en audience, le mardi 15 décembre 2020, Fernande N'Goran, la plus jeune docteure en pharmacie en Côte d'Ivoire. Les échanges ont eu lieu au cabinet du ministre situé au 5ème étage de l'immeuble CNPS au Plateau. Mamadou Touré a félicité la nouvelle docteure en pharmacie et l'a encouragée à garder le cap en cultivant toujours le goût de l'effort. Dans sa politique de promouvoir et d'accompagner des jeunes, le ministre Mamadou Touré s'est par ailleurs engagé à être aux côtés de sa "filleule" dans son projet de se rendre en France pour faire une spécialisation en Contrôle qualité. (Source : Ministère)



Logements : la Sicogi lance un processus de délivrance des titres de propriété définitifs aux acquéreurs

Les 32 000 ménages passés du statut de simple locataires à celui de propriétaires à part entière, dans le cadre de la cession du patrimoine locatif de la Société ivoirienne de Construction et de Gestion immobilière (Sicogi), en 1994 et 1999 bénéficieront de leurs titres fonciers. Le directeur général de la Sicogi, Bouaké Fofana, a donné cette information au cours d'une conférence de presse qu'il a animée, hier mardi 15 décembre à Abidjan. Selon le directeur général de la Sicogi, ce processus de délivrance des titres de propriété définitifs aux acquéreurs consolide les droits de propriété des acquéreurs sur leurs logements dont les frais d'acquisition ont été totalement acquittés par les intéressés depuis plus de 20 ans. "Ce projet concerne 60 programmes immobiliers et plus de 800 types de logements répartis à Abidjan, Bouaké et San-Pedro" a-t-il précisé.

Agence de Presse

> Société



Le ministre Aka Ouélé annonce un plan de réhabilitation des services médicaux du CHU de Treichville

Le ministre de la Santé et de l'Hygiène publique, Dr Eugène Aka Ouélé, annonce un plan d'urgence du gouvernement ivoirien pour la réhabilitation et la mise à niveau de plusieurs services médicaux à Abidjan et particulièrement ceux du Centre hospitalier universitaire (CHU) de Treichville. Le Président de la République, Alassane Ouattara, a déjà validé un projet de plan d'urgence pour la réhabilitation et la mise à niveau de plusieurs services appelé "Plan d'urgence du Grand Abidjan", estimé à 5 milliards FCFA, selon le ministre de la Santé et de l'Hygiène publique.



Côte d'Ivoire : 12 nouveaux cas de Covid-19 et 17 guérisons rapportés au 15 décembre

Douze cas de Covid-19 sur 700 échantillons prélevés soit 1,7% de cas positifs, 17 guérisons et zéro décès ont été rapportés, le mardi 15 décembre en Côte d'Ivoire, ce qui porte le bilan à 21 717 personnes atteintes dont 21 335 rétablis et 133 morts, a annoncé le ministère de la Santé.



Accédez à l'information officielle du Gouvernement
de Côte d'Ivoire en un clic www.gouv.ci



Pour toute information, prière contacter la Division Information et Relations publiques pour le Développement du CICG.
Contact : +225 57 54 03 60 - Email : info@cicg.gouv.ci - Site Web : www.gouv.ci.

© Cette revue de presse est produite par le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale et mise à la disposition des structures ministérielles. Elle n'exprime pas l'opinion du CICG, et ne saurait aucunement engager le Gouvernement de Côte d'Ivoire. Les surtitres et les titres sont ceux des articles de presse à l'original. Prière d'en tenir compte si vous lisez, réimprimez, copiez, archivez ou renvoyez ledit document.